

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Bikelé : distribution de produits alimentaires

UNE initiative du promoteur de la "Banque alimentaire", Paul Biyoghe-Mba.

Prosper Sax NZE-BEKALE
Libreville/Gabon

DANS son objectif de contribuer à l'amélioration – autant que faire se peut – des conditions de vie des personnes en situation de précarité, Paul Biyoghe-Mba, à travers sa "banque alimentaire de Bikelé", a procédé le week-end écoulé à une nouvelle distribution de produits vivriers à Bikelé.

L'opération s'inscrit dans le cadre de la célébration en différé de la Fête des mères. Les bénéficiaires sont venues de plusieurs localités.

À cette occasion, l'ancien Premier ministre, Paul Biyoghe-Mba, a remis des kits alimentaires constitués de produits carnés (volaille, viande...) aux personnes dans le besoin. Président de la Fondation éponyme, pour la protection sociale et le bien-être, l'ancien président du Mouvement Commun pour le Développement (MCD), n'a pas manqué de remercier ses partenaires et donateurs.

Pour mémoire, c'est en juillet 2019 que le député Paul Biyoghe-Mba lançait, à Bikelé, les activités de la première banque alimentaire (BAL) du Gabon. "Voire de l'Afrique centrale", soutient-il. Depuis lors, cette structure voit son affluence s'accroître. La crise sanitaire actuelle aidant. De sorte que les populations qui en bénéficient ne cessent de



Le promoteur de la BAL, Paul Biyoghe Mba posant avec quelques bénéficiaires.

saluer la volonté du dignitaire de la République d'œuvrer fermement au bien-être des personnes en situation de détresse au Gabon.

"La BAL vient en aide à six (06) types de personnes défavorisées : veuves, filles-mères, orphelins, enfants de la rue, personnes âgées

abandonnées, personnes handicapées physiques, en leur fournissant, lorsque ses ressources l'autorisent, des colis alimentaires constitués de produits carnés (volaille, viande, poisson...) et des produits secs (riz, spaghetti, huiles...), a-t-on expliqué.

À ce jour, près de 4 000 familles, provenant de plusieurs localités Libreville, Owendo, Akanda, Melen, Bizango, Essassa, Nkok, Nkoltang, Ntoum et Bikelé... ont été impactées, a confié l'un des responsables de la BAL, Dr Paul Yannick Bitome-Essono.

Photo : Prosper Sax Nze Bekale

Lebamba : des enseignantes édifiées sur la ménopause



Photo : Bigogo

Les enseignantes de Lebamba, après l'exposé sur la ménopause.

ELLES ont été entretenues par le Dr Moupépé-Nganga, du Centre médical local.

Gloire Junaël MOUBEDI-BIGOGO
Lebamba/Gabon

LES enseignantes de la commune de Lebamba ont été édifiées dernièrement sur la ménopause. Une étape physiologique, qui n'est pas toujours bien cernée par nombre de femmes, lorsqu'elles traversent ou atteignent cette période de leur vie.

Le Dr Olivier Moupépé-Nganga, responsable du Centre médical de Ndendé, accompagné pour la circonstance d'une psychologue de la place, a su édifier lors d'une conférence-débat l'assistance sur les différentes manifestations de la ménopause. Pendant près de deux heures d'horloge, le toubib a entretenu les femmes enseignantes de Lebamba, sur les périodes pré-ménopause,

ménopause et post-ménopause, qui sont des étapes très importantes de la vie des femmes. Lorsqu'elles atteignent généralement la quarantaine. Pour le médecin, "lorsqu'arrive la phase de la ménopause, la femme connaît beaucoup de transformations sur son être et qui sont tout simplement naturelles. C'est une période de joie où l'être féminin ne se préoccupe plus du fonctionnement menstruel", a confié le Dr Olivier Moupépé-Nganga.

Cet échange s'inscrit dans le cadre de la célébration en différé de la Fête des mères le 30 mai dernier. Plusieurs responsables des services administratifs ainsi que les notabilités politiques locales ont suivi avec beaucoup d'intérêt cet exposé fort enrichissant. Au final, les participantes ont été bien entretenues sur cette période post-menstruelle. Les explications fournies auront été convaincantes.

Les participantes ont promis d'édifier à leur tour leurs congénères afin de démystifier cette période que beaucoup de femmes acceptent parfois difficilement.

Lopé : distribution des moustiquaires imprégnées



Photo : DIM/L'Union

Vue du lot de moustiquaires.

J.K.M
Libreville/Gabon

UN IMPORTANT lot de moustiquaires imprégnées a été mis, récemment, à la disposition des femmes enceintes du département de la Lopé, par le Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP). Éluë du Parti démocratique gabonais (PDG) de la localité, la sénatrice Florence Gheloube Andjaye épouse Ndong-Obiang a assuré l'acheminement de ce matériel vers les bénéficiaires. De fait, ce sont plus d'un millier de femmes résidant à Booué, dans le district de Mokeko –

cantons Leledi, Offoue-Aval, Fieng-Okano, etc. –, qui devraient ainsi se protéger contre le paludisme. Une précaution utile aussi bien pour elles que pour leurs futurs bébés. Ce, d'autant plus que, à en croire les spécialistes, le paludisme augmente le risque d'avortement spontané, de fausses couches, d'accouchement prématuré et de faible poids de l'enfant à la naissance. Autant d'aléas qui, selon eux, mettent en danger la vie des mamans comme celles de leurs nourrissons.

Quoi qu'il en soit, selon Florence Gheloube Andjaye épouse Ndong-Obiang, son geste de solidarité s'inscrit dans le droit fil de la politique de partage prônée par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Et d'ajouter : "la situation sanitaire actuelle, marquée par la pandémie de coronavirus, nous impose également de ne pas baisser la garde contre le paludisme. Car, cette pathologie fait encore de nombreuses victimes dans notre pays".